

ABSTRAK

Gustiawan Robi Yanto, NPM: 19420012 Skripsi: Komunikasi Antar Pribadi Ustadz Dan Santri Dalam Pembentukan Karakter Santri Di Pondok Pesantren Imadul Bilad Kota Metro Lampung. Skripsi ini dibimbing oleh Dr. M. Samson Fajar, M.Sos.I. dan Muhammad Nur, M.Kom.I.

Komunikasi antarpribadi di Pondok Pesantren Modern Imadul Bilad merupakan lembaga Islam yang membantu dan membina santri dari segi agama yang mencakup pembentukan karakter yang terjadi di Pondok Pesantren Modern Imadul Bilad. Hal terpenting dari proses pembentukan karakter adalah seorang ustadz dengan santri dilakukan dengan menekankan kedisiplinan santri. Salah satu bentuk komunikasi yang dilakukan dalam proses pembentukan karakter adalah komunikasi antarpribadi. Sehingga dibutuhkan sebuah pendekatan dan strategi komunikasi antarpribadi agar pesan yang disampaikan ustadz kepada santri dapat tercapai dengan baik, lancar dan efektif.

Rumusan masalah dalam penelitian ini yaitu, bagaimana pendekatan dan strategi kendali komunikasi antarpribadi dalam pembentukan karakter santri, apa pendukung dan penghambat dalam pembentukan karakter santri di Pondok Pesantren Modern Imadul Bilad.

Metodologi dalam penelitian ini menggunakan paradigma konstruktivis dengan pendekatan kualitatif dan metode deskriptif. Teknik pengumpulan data dengan melakukan observasi langsung, wawancara dan dokumentasi. Teori yang digunakan adalah teori pendekatan komunikasi antarpribadi dan strategi komunikasi antarpribadi oleh Miller dan Steinberg yaitu strategi wortel terurai, strategi pedang tergantung dan strategi katalisator dan pendekatan analisis kultural, analisis sosiologis dan analisis psikologis.

Hasil dari penelitian ini diketahui bahwa, proses komunikasi antarpribadi yang dilakukan ustadz dan santri dalam pembentukan karakter santri yaitu menggunakan tiga identifikasi analisis, yakni Analisis Kultural dalam penyampaian komunikasi antarpribadi dengan santri menggunakan bahasa Indonesia. Analisis Sosiologis ustadz dan santri saat sedang belajar di luar kelas dengan suasana yang cair berbeda dengan saat belajar di dalam kelas. Analisis Psikologis karena saat proses komunikasi ustadz selalu memberikan masukan nilai-nilai akhlak, keteladanan, kedisiplinan dan harus menanamkan rasa cinta dengan santri dan harus selalu berjalan dengan konsisten.

Dari pendekatan ini ustadz mempunyai strategi dalam melakukan pendekatan seperti strategi wortel terurai yang menggunakan pujian untuk memotivasi santri, strategi pedang tergantung menggunakan sanksi ini karena melanggar aturan yang ada, yang memberikan sanksi adalah ustadz, strategi katalisator yang melanggar juga akan diberikan nasehat oleh ustadz.

Kata kunci: Komunikasi Antar Pribadi, Ustadz, Karakter, Santri dan Strategi.